El periodismo narrativo en los catálogos de las editoriales independientes.

Cora gornitzky, Veronba Demaestri y Daniel Badenes.

Cita:

Cora gornitzky, Veronba Demaestri y Daniel Badenes (). *El periodismo narrativo en los catálogos de las editoriales independientes. ,.*

Dirección estable: https://www.aacademica.org/cora.gornitzky/2

ARK: https://n2t.net/ark:/13683/pgdy/V7d



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons. Para ver una copia de esta licencia, visite https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: https://www.aacademica.org.

Resumen

Autores: Cora Gornitzky y Verona Demaestri

Eje Temático 5: Medios y prácticas periodísticas

El presente trabajo analiza las decisiones de un conjunto de editores independientes que incorporaron a sus catálogos autores emergentes y clásicos de la narrativa periodística. Para ello se abordan las estrategias de cinco editoriales argentinas: Marea (Buenos Aires); Pixel (La Plata); Recovecos (Córdoba), Baltasara y Casa Grande (Rosario). Esta aproximación a sus prácticas editoriales se inscribe en el marco del proyecto de investigación "La edición en la era de redes. Entre el artesanado y las tecnologías digitales", radicado en la Universidad Nacional de Quilmes. Existen en nuestro país alrededor de 400 editoriales independientes y pequeños sellos "emergentes". Las cuatro editoriales analizadas se destacan por visibilizar textos narrativos de no ficción, en cuatro ciudades de significativa producción periodística.

Ficciones Reales es el nombre que le dio a su colección **Editorial Marea** (Buenos Aires), un proyecto cultural y periodístico autogestivo que nació en 2003 y reúne en su catálogo 17 títulos con textos clásicos de la literatura periodística y cuidadas compilaciones de autores contemporáneos. **Recovecos** (Córdoba) forma parte del Grupo Editor Azur y apuesta a la narrativa de no ficción con una colección de crónicas, que reúne unos 20 títulos donde se destacan las historias deportivas. **Pixel** (La Plata) integra el colectivo Malisia y desde sus inicios le otorga un lugar destacado a la no ficción. Si bien no cuenta con una colección específica, valora en la construcción del catálogo aquellos autores dispuestos a abordar los cruces de géneros, las "impertinencias de estilo" y los riesgos discusivos que caracterizan las ficciones contemporáneas de lo real. **Baltasara** (Rosario) es una editorial que nació en 2009, y cuya dueña es hija de un reconocido librero republicano y anarquista que emigró a la ciudad santafesina. En sus coleccioes de narrativas y ensayos se destacan autores que abordan la crónica. **CasaGrande** (Rosario) también tiene en su catálogo un sitio para la crónica, incluída en su Colección de Narrativa.

Entre la producción de ficciones de lo real y la creación de estas colecciones se busca indagar de qué modo las editoriales independientes conciben sus catálogo, realizan la convocatoria de los autores y la elección de las temáticas.